



26. Juli 2021

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, Erziehungsberechtigten,

ein zweites aufregendes und ereignisreiches Schuljahr liegt nun fast schon hinter uns und die Schülerinnen und Schüler erhalten am Mittwoch ihre Zeugnisse. Vieles war in den zurückliegenden Monaten anders und neu. Wir mussten uns alle gemeinsam immer wieder auf neue Situationen einstellen, Pläne erstellen und wieder verwerfen und neue Wege gehen. Sicherlich ist uns nicht alles perfekt gelungen, aber vieles haben wir gemeinsam gut gemeistert. Ich möchte mich an dieser Stelle



bei euch und Ihnen für die gute und konstruktive Zusammenarbeit bedanken. Zusammen haben wir das Fernlernen mit Onlineunterricht und den Wechselunterricht gelernt und verbessert. Trotz der erschwerten Umstände haben wir die Abschlusschülerinnen und – Schüler so optimal wie möglich auf die schriftlichen und mündlichen Prüfungen vorbereitet. Die Ergebnisse zeigen, dass uns dies gut gelungen ist. Am 23.07.2021 haben wir alle Abschlusschülerinnen und - Schüler bei strahlendem Sonnenschein feierlich verabschiedet.

Planungen und Ausblick für das kommende Schuljahr 21/22

Das neue Schuljahr beginnt am 13.09.2021. An diesem Tag wird der Unterricht für alle Klassen um 8.45 Uhr starten und um 12.00 Uhr enden. Aktuell gehen wir davon aus, dass wir das neue Schuljahr 2021/22 in Präsenz werden starten können. Die Verpflichtung zum Tragen eines Mund-Nasenschutzes im Unterricht und die Verpflichtung zu Selbsttests werden (zunächst) bestehen bleiben. Wir als Schule würden es sehr begrüßen, wenn wir alle die Möglichkeit nutzen, uns maximal 72 Stunden vor dem ersten Schultag in einem Bürgertestzentrum testen zu lassen bzw. bei vermuteten Krankheitssymptomen eine Abklärung durch den Hausarzt zu veranlassen. Mit dieser Maßnahme können wir alle gemeinsam dafür sorgen, dass bereits die Rückkehr ins neue Schuljahr entspannt gelingt.

Sollten Sie in den Ferien ins Ausland gefahren sein, müssen Sie unbedingt die entsprechenden Einreiseverordnungen beachten. Eine Übersicht in vielen verschiedenen Sprachen findet man hier:

<https://www.bundesgesundheitsministerium.de/coronavirus-infos-reisende/merkblatt-dea.html>

Laut Aussage des Ministeriums werden wir 8 Tage vor Schulbeginn, also in der Woche ab dem 6.09.2021, genauere Details erhalten. Bitte schaut und schauen Sie dann auf unsere Schulhomepage, Schoolfox und Teams. Dort werden wir euch und Sie so zeitnah wie möglich über die geplanten Maßnahmen informieren.

Weitere Informationen entnehmen Sie bitte dem angehängten Schreiben des Kultusministeriums für Reiserückkehrende.

Luftfilter

Wie Sie alle wissen ist aufgrund der Corona-Pandemie der Einbau bzw. die Verwendung von raumluftechnischen Anlagen bzw. Geräten in den Schulen gerade aktuelles und brennendes Thema in der Politik, wofür derzeit verschiedene Förderprogramme aufgelegt werden.

Vermutlich können trotz Bezuschussung nicht alle Klassenzimmer flächendeckend von unserem Schulträger ausgestattet werden. Zudem sollte, wenn es zum Kauf von solchen Geräten kommt, eine Beteiligung durch den Schuletat erfolgen.

Es können nur Räume ausgestattet werden, die nicht ausreichend zu belüften sind. Wir als Schule haben entschieden, als erstes den Neubau anzugeben, wohl wissend, dass diese Lösung nicht befriedigend ist. Die Entscheidung erfolgte in Absprache mit dem ganzen Kollegium und dem Elternbeirat.

Parallel werden wir versuchen, möglichst viele Zimmer mit sogenannten CO₂ Ampeln auszustatten um die Sicherheit Ihrer Kinder zu gewährleisten. Wir informieren Sie, sobald wir hierzu mehr wissen.

Förderprogramm „Lernen mit Rückenwind“

Im neuen Schuljahr wird es darum gehen, Kindern und Jugendlichen die erforderliche Zeit zu geben, wieder im Normalbetrieb der Schule anzukommen. Es geht darum, psychisch-emotionale Belastungssituationen zu erkennen und da wo notwendig Hilfe zu ermöglichen sowie die in der Pandemie entstandenen Lernrückstände aufzufangen, um den Anschluss wiederherzustellen. Die Schülerinnen und Schüler sollen eine möglichst passgenaue und zielorientierte Unterstützung erfahren. Das Programm „Lernen mit Rückenwind“ sieht vor, den Förderschwerpunkt auf die Bewältigung der Lernrückstände in den Fächern Deutsch, Mathematik und Englisch zu setzen. Ergänzt werden diese Unterstützungsleistungen durch Angebote im sozial-emotionalen Bereich. Sobald wir nähere Informationen erhalten, werden wir Sie darüber informieren. Die GSR ist bereits in Planungen mit der VHS Nürtingen für Förderangebote, damit wir Sie bereits im September informieren können.

<https://km-bw.de/lernen-mit-rueckenwind/>

Außerunterrichtliche und sonstige Veranstaltungen in der Schule

Mehrtägige außerunterrichtliche Veranstaltungen wie Schullandheime und Abschlussfahrten sind aktuell wieder zulässig. Diese sind aber auf das Inland beschränkt. Schüleraustauschprogramme sind leider weiterhin untersagt.

Schulveranstaltungen sind unter Einhaltung der Corona Verordnungen möglich.

Praktika im Rahmen der beruflichen Orientierung sind ebenso wie Sozialpraktika wieder möglich, was uns sehr freut, da es den Schülern wieder einen wichtigen Baustein in ihrer Schullaufbahn ermöglicht.

Geschwister-Scholl Projekt 2021

Das vergangene Jahr hat uns deutlich gezeigt, wie wichtig Werte wie Toleranz, kritisches Denken und mutiges Handeln sind. Die Namensgeber unserer Schule standen für dieses Handeln ein und wir wollen Ihnen im Schuljahr 2021/22 einen zentralen Platz in unserem Alltag widmen. Ausgehend von unserem Leitbild werden wir neben einer großen Ausstellung auch diese Werte wieder verstärkt in den Mittelpunkt unserer täglichen schulischen Arbeit stellen. Lassen Sie sich überraschen und begleiten Sie Ihre Kinder und uns bei diesem wichtigen Projekt. <https://spark.adobe.com/page/zLi6eGjhSSdog/>

Kommunikation

Die Kommunikationswege unserer Schule haben sich vor allem im letzten Schuljahr sehr bewährt. Wir werden diesen Weg weitergehen und in Absprache mit dem Elternbeirat und der Schulkonferenz weiter Schoolfox einsetzen, um mit Ihnen als Eltern im Gespräch zu bleiben. **Bitte schauen Sie regelmäßig auf Ihrem Handy oder Ihrem PC in Schoolfox um immer aktuelle Informationen zu erhalten.**

Für die Klassen 5-7 werden wir einen verkleinerten Schollplaner weiterführen. Diesen bieten wir auch freiwillig den Klassenstufen 8-10 zum Kauf an.

Bei den Schülern werden wir unsere bereits im Schuljahr 2020/21 eingesetzte Plattform Teams ebenfalls fortführen. Die Klassenlehrer werden in den Sommerferien die Klassen anlegen und die Schüler informieren.

Bitte schauen Sie, dass der Zugang funktioniert und sich Ihre Kinder einloggen können.

Wenn es Probleme oder Fragen gibt, scheuen Sie sich nicht, aktiv auf die Lehrerinnen und Lehrer zuzugehen.

Wir wünschen uns allen eine weitestgehend „unbeschwerte“ und möglichst „sorgenfreie“ Sommerzeit zum Abschalten. Im Namen meines Kollegiums möchte ich an dieser Stelle nochmals ein herzliches Dankeschön sagen für ALLES Ertragene und Geleistete in diesem Schuljahr und vor allem auch für die Flexibilität, Lösungsorientiertheit und auch Besonnenheit bei Meinungsverschiedenheiten bzw. bei Unzufriedenheit oder Unverständnis.

Mit freundlichen Grüßen



mit dem ganzen Kollegium Ihrer

